El PRD, al borde de perder su registro

LILIAN HERNÁNDEZ, ALONSO URRUTIA Y FABIOLA MARTÍNEZ

Los destellos del partido del sol azteca están por eclipsarse de manera permanente. Con casi la totalidad de las actas capturadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP 2024), el número de votos conseguido por el PRD vislumbra la pérdida de su registro, pues no alcanza el umbral mínimo de 3 por ciento en al menos una de las tres elecciones federales.

El partido que surgió como oposición a los gobiernos priístas y que fue fundado por la izquierda mexicana tras el fraude electoral de 1988, en el que oficialmente obtuvo el triunfo Carlos Salinas de Gortari, está a punto de desaparecer al haber obtenido 2.3 por ciento de los votos en las elecciones para Presidencia, diputaciones y senadurías.

El 95.2 de las actas capturadas del PREP arrojan que el Partido de la Revolución Democrática sufrió un descalabro en el nivel de votos conseguidos, incluso por debajo de los sufragios nulos, lo cual refleja que es una fuerza política que se quedó sin peso y ya no representa una opción para los mexicanos.

Los datos hasta ayer revelaron que el PRD recabó un millón 78 mil 701 votos, equivalente a 1.9 por ciento del total de la votación por la Presidencia de la República, incluso menos que los 1.3 millones de votos anulados.

En la votación para el Senado alcanzó 1.2 millones de votos, igual a 2.3 por ciento del total y casi la mitad de los sufragios nulos, que sumaron 2.1 millones. Esa tendencia fue similar en la elección de diputados federales, pues sin coalición no logró ni uno por ciento de la votación, al sumar sólo 19 mil 829 sufragios.

Este nivel de votos obtenidos refleja que el PRD perderá su registro, pues la ley electoral estipula que para mantenerlo deben lograr al menos 3 por ciento en alguna de las tres elecciones federales.

Su propio dirigente nacional declaró este año que su partido no tiene representación en 16 entidades y que en este proceso electoral se jugaba su registro local en otras cinco, que son Ciudad de México, estado de México, Guerrero, Aguascalientes y Baja California Sur.

Hace seis años, a nivel nacional, la elección de diputados le salvó la vida, porque logró 5.87 por ciento, pero en la elección de Presidencia de 2018 sólo recibió 2.8 por ciento

		:	:	:	:	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
٠	٠		٠	٠		₀LaJornada	4	04/06/2024	LEGISLATIVO
		÷	÷			Lajornaua	7	04/00/2024	LEGISLATIVO

de los sufragios.

Su fundación ocurrió en 1989, como un impulsor de los cambios democráticos y encabezó el primer gobierno electo en la Ciudad de México, en 1997, con Cuauhtémoc Cárdenas, lo que contribuyó a terminar con 70 años de hegemonía del PRI y eso le ayudó a convertirse en algunos años en la segunda fuerza política en el país.

En 2006 casi gana la Presidencia con López Obrador como su candidato, año en el que el apoyo electoral le dio acceso a más presupuesto, pero que se fue mermando seis años después.

Su debilitamiento ocurrió tras la salida de Andrés Manuel López Obrador después de las elecciones federales de 2012.